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第18场
聚焦市交通运输局

公交票价、公路治超成关注热点

许泌公路的超载车许泌公路的超载车。。

□文/图 本报记者 王 辉 李林润

公交投币 1元的承诺能不能兑现？
公 路 超 限 反 弹 问 题 如 何 有 效 遏
制？……11 月 3 日，由市纪委主办的

“清风问廉 行风问责”活动现场，市
交通运输局到场“应考”，公交票价、
公路治超、货车年审等事关群众利益
的民生问题成为众人关注的热点。市
纪委的有关负责人说，民生问题正是
检验有关部门履责担当的时候，回应
问题仅仅是第一步，解决问题还需动
真格，见实效，他们也会对落实情况
跟踪问效。

公交何时实现投币1元？

公交票价回归1元时代，是今年漯
河市委、市政府定的民生实事之一。
今年年初漯河市公交集团宣布，10月
份实现刷卡投币一元的目标，10月份
已经过去，这个承诺仍未兑现，目前
群众乘车超过6站，还得投币1.5元。

5 毛钱，现在对于很多老百姓来
说，可能是小钱，但是改革起来，却
不那么容易。

在活动现场，市城市客运管理办
公室主任阚刚说，投币票价未作调整
为 1 元，原因是我市公交目前存在公
营、民营两种经营模式，公交改革还
不彻底，民营线路、车辆的比重仍占
到一半以上。如果降低票价，财政补
贴不到位，会存在很大的稳定问题，
很可能会造成民营线路大面积停运。

另外，目前国内各个城市的通行
做法是刷卡乘车，这样让市民群众省
去兑换零钱的烦琐，也会让公交集团
节约大量清点零钞人力。基于这些原
因，我市公交从今年的 4月 25号调整
了刷卡票价，由 1.5元降为 1元，每次
刷卡还享受9折优惠，也就是刷卡一次
9毛钱。

记者了解到，刷卡乘车的方式也
正在被市民所接受，但是那些外地
人，或者没有办理公交卡的市民，投
币 1.5元，给他们带来不少麻烦。还有
一点就是，卡上的钱用完后，充值不
方便，充值点比较少。有群众拨打现
场电话建议说，随着手机功能的丰
富，能不能在手机上就实现充值，或
者是通过微信、支付宝进行支付，在
我省一些城市，已经实现了这些功能。

阚刚说，市民的这些建议非常
好，将认真研究，回去后与技术部门
对接，尽快拿出办法。

治超问题为何出现反弹？

长期以来，公路治超工作一直是
一个社会各界关注的热点和难点问
题。交通执法体制改革后一段时间，
我市交通、公安联合治超工作力度
大、效果好，受到上级肯定，在专项
工作排序中，我市在全省也名列前
茅，百吨王、恶意超载问题一度在我
市绝迹，但最近据群众反映，治超反
弹问题严重，超载货车绕站、倒载现
象多发，夜间成百辆超载车辆浩浩荡
荡通行无阻的状况重现，群众议论很
多，市区南环路刚修好不久就被碾压
损坏、坑洼不平，背后涉嫌严重失职
失责，也严重影响市政府的公信力和
执行力。

为什么治超又出现反弹呢？市交
通 运 输 局 执 法 处 副 处 长 朱 志 华 说 ，
2016 年 9 月 21 日，交通、工信、公
安、工商、质检五部委联合发布文件
统一了治超标准，对各部门职责进行
了明确分工，由公安交警负责指挥引
导车辆接受检测，交通部门负责检测
称重。对经检测确认超限超载的车
辆，由公安交警依法进行处罚、记分
后放行。

而我市由于公安交警警力不足等
原因，只能在固定超限站开展联合治
超，所以流动治超工作没有常态化开
展，才造成我市超限超载运输反弹。
下一步，将积极协调公安交警部门大
力配合，增加警力，加强公安交通联
合治超，使流动治超工作常态化；协
调财政部门，利用科技手段治超，在
车流大的主要路段设立非现场执法系
统；多策并举，坚决遏制超限超载运
输车辆反弹势头。

货车年审搞虚假，咋防范？

货车年审是保证运营安全的一项
重要制度，据群众反映，该制度执行
中有潜规则，存在失职失责和廉政风
险，比如，一些货车不回来年审，花
钱找人检测，搞违规虚假年审，严重
有损制度的严肃性。再比如，一些过
期年审车辆罚款由运输公司收取后仅
部分上交，剩余部分不知去向，实际
工作中是否存在处罚弹性过大或代收
罚款、罚款征缴不到位现象？怎样防
范这方面的廉政风险？

市道路运输管理局总支书记郑治
平说，市运管机构监管的“两客一
危”车辆，必须到审验现场，不存在
车辆不到现场而进行年审的现象。县
区运管机构监管的普通货运车辆，这
类车辆数量多，经营业态相对复杂，
也是日常工作严加防范的现象。对不
严格按照规定程序办理年审业务的人
和事，发现一起，处理一起。

关于罚款征缴的问题，运输公司
的车辆，罚款是由挂靠到公司的实际
的车主先交给运输公司的业务员，再
由业务员去缴纳罚款，因此中间会出
现多收少交的情况。一旦发现有此类
情况，必须严肃处理运输公司，要求
运输公司对于素质差的业务员进行辞
退处理。

□文/图 本报记者 杨 光

11月4日，中国女排超级联赛第三
轮第 14场比赛，河南银鸽投资队主场
对阵辽宁广电沙鸥队，在漯河市体育
中心体育馆举行。河南女排连败三局
不敌对手，辽宁队的丁霞荣获本场比
赛的最有价值球员。虽然河南女排失
利，但比赛非常精彩，吸引了大量省
内外球迷前来观战，球迷们打出标语
鼓励河南女排走出逆境。

实力差距大 河南女排不敌对手

11月 4日下午 3点半，比赛正式拉
开战幕。这是超级联赛开始以来河南
女排的首个主场，姑娘们不甘示弱。
开局双方进入状态很快，但在比分3平
后河南女排出现失误让对手连得 3分，
差距逐渐拉开，最终河南女排以 18比
25先失一局。第二局河南女排以 13比
25的大比分失利后，第三局完全没有
了状态，很快以 8比 25的大比分输掉
比赛。辽宁队的丁霞荣获本场比赛的
最有价值球员。

赛后的新闻发布会上，河南女排
主教练詹海根说，他们做好了心理准
备，河南女排不少队员刚从二线上

来，这些问题在训练中会去解决，希
望年轻队员更快地成长起来。

观众打标语 支持河南女排

今年的全国排球联赛更名为“全
国排球超级联赛”，赛程、赛制、商业
开发、俱乐部建设等全面改革，使得
联赛变得更加有吸引力。

本次比赛来了不少观众，不仅有
我市及周边地市的，还有来自辽宁省
的球迷。记者在现场看到，观众席上
还打出了“不在低谷时转身离开，最
爱的河南女排，加油！”的标语。

观众们兴致勃勃地观看比赛，还
对球员的表现进行点评。漯河球迷张
先生告诉记者，今年河南女排大换
血，出现不少新面孔，但蔡晓晴依然
坚持在场上，可以说是河南女排的实
力干将，并且颜值也很高，深受河南
球迷喜欢。

比赛结束后，不少球迷找球员签
名。漯河市实验小学的张雨萌同学拿
着一个排球，让辽宁女排的队员们签
了个遍。“我很喜欢排球，还参加了学
校的排球兴趣班，这次我准备了两个
球，分别让河南队和辽宁队的大姐姐
们签名。”张雨萌告诉记者。

女排超级联赛在我市举行

河南女排主场告负

球迷找喜爱的球员签名球迷找喜爱的球员签名。。女排超级联赛比赛现场女排超级联赛比赛现场。。

11月5日上午， 2017年鞭陀健身论坛暨漯河市鞭陀协会成立三周年庆典
在市体育馆前广场举行。图为鞭陀协会队员代表在广场上表演甩鞭。

本报记者 王麓棣 摄

图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻图片新闻


